

# COMTOIS CÉLÈBRE

## Lucien QUÉLET



Orphelin à 4 ans le jeune Lucien est éduqué par ses oncles maternels qui l'éveillent à l'observation de la nature. Il montre très tôt des dispositions pour le dessin, la peinture, le latin et les sciences naturelles.

Après ses études au collège de Montbéliard, il obtient un baccalauréat es-lettres et entre au séminaire à Strasbourg. N'ayant pas la vocation, il se tourne vers la Médecine.

Il obtient son diplôme de docteur en Médecine en 1856 et s'installe à Héricourt où il exerce sa profession de médecin de campagne tout en étudiant les champignons qu'il observe, décrit et dessine avec précision. Il en propose une nouvelle classification plus claire en les regroupant par genre.

En 1872, il publie "*Les champignons du Jura et des Vosges*" qui sera suivie de nombreux compléments publiés dans les "Mémoires de la Société d'Emulation de Montbéliard".

En 1884, il fonde avec d'autres médecins et pharmaciens la "*Société Mycologique de France*" dont les buts sont "*d'établir des relations entre les botanistes et mycologues français, de centraliser leurs recherches et de jeter les bases d'une flore cryptogamique complète de la France*". Cette société est unique au monde.

En 1886, il rédige en latin sa propre classification des champignons et en 1888, il publie "*La flore mycologique de la France et des pays limitrophes*" dans lequel il présente 400 espèces nouvelles et une classification originale par affinités morphologiques qui bouleverse les théories de FRIES qui faisaient jusqu'à présent autorité. C'est cet ouvrage qui le porte au rang des plus illustres maîtres de la mycologie. Membre de nombreuses sociétés savantes, il obtint plusieurs prix et médailles pour ses travaux.

Lors de ses voyages à Paris, il avait initié et transmis sa passion à Frédéric BATAILLE. Vers la fin de sa vie, il s'intéresse aussi à l'ornithologie et à l'étude des mollusques. Il préparait un important travail sur les coléoptères quand la mort l'emporta en 1899.

